学校通信

# 化 多 3 1 寸



四日市市立西朝明中学校

令和6年度 第19号 令和6年12月6日(金)

### ♥ 人権フォーラム ♥

12月5日(木)に下野小学校・八郷西小学校の6年生を中学校の体育館に招いて、校区人権フォーラムを実施しました。中学1年生と小学6年生計220名が、中1が司会進行をし、来年度中学生になる小6生とともに私たちの身近な生活の中にある人権問題について考えていきました。

今年は三重県が作成した人権ポスターを題材にした、その中に書かれている言葉を右のように5か所隠し、そこに入る言葉を考えながら、その言葉が持つ意味や見た人に伝えたいメッセージについて意見交換をしながら考えていきました。ご家庭でも右の資料を使ってお話のきっかけとして下さい。



# メディアリテラシーと人権

2年生では反差別・人権研究所みえ(ヒューリアみえ)の荻田先生 に出前授業をしていただきました。「誰かを傷つけないためにできる こと」と題してメディアリテラシーと人権について考える時間を持ちま した。人権は全ての人が持っている幸せに生きるためのものと教えて



いただき、私もあなたも持っているものであることを確認しました。またメディアリテラシーとは「本当か確かめ、 自分で考えて、適切に情報を使える(発信できる)能力である」ことを教えていただきました。様々なワークショップを行ったり、CMでも流れている決めつけデカなどの映像も見たりしながら、自分がしていることが差別だと気



づけない要因なども考えました。2年生では現在、その他の人権課題についても学習しています。これを機会に、持ち帰った四日市市教育委員会が作成したリーフレットなどもご覧いただき、ご家庭でも話題として頂けると子どもたちのより良い成長が促されるかと思われます。

### ②リテラス②

3年生が実施した「Literas 論理言語力検定」では、社会で活躍するために必要な力を「語彙運用力」「情報理解力」「社会理解力」の3つの領域で育成・測定します。これら3つの力をまずどれかしつでも伸ばしていくことで、歯車が回り始め、言語能力の向上と社会的視野の拡大が効果的に行えることをめざすものです。

#### ◆第3回コミュニティスクール運営協議会◆

11月28日(木)に今年最後の運営協議会を行いました。寺村委員長のご挨拶の後、校長より2学期の学校の様子について学校通信を資料として報告し、報告内容についてご意見を頂きました。話の中にはR8年度以降の学校部活動のあり方や、論理的思考力向上推進校に関わってこれからの授業の在り方などについて鈴木委員からも高校での授業や大学入試などの変化にも触れて説明いただき、意見交換がおこなわれました。

#### 命 PTA家庭教育講座 6

11月15日にPTA主催の家庭教育講座が開催されました。「自分のやりたいことをやるための整理収納」と 題し、整理収納アドバイザーでsmile home の須藤有紀様にご講演いただきました。生徒たちも保護者の皆様

と一緒に体育館でお話を聞きました。お話の中で

- ・「整理収納は目的を叶えるための手段」
- ・「試して上手くいかなかったときの考え方・行動が大事」
- ・「自分に合った方法を見つける」
- ・「主語は全て「私」(=自責)」
- ・「自分で選び、自分に合う方法・無理のない方法を楽しみながら見つけることができる人に」



など、中学生として日々の学習や今後の生き方、進路選択にも共通する考え方をお話しいただきました。講師先生のお話からは人生は選択の連続です。整理収納も選択することから始まります。日々の様々な選択の中で自分に合った考え方を身に付け、今後の人生に活かしていってほしいというメッセージを受け取りました。

# 

12月2日に学校評価アンケートをH&Sにて配信しました。保護者の皆様は12月9日(月)までとなっておりますので、今後の西朝明中学校の教育活動のために大局的観点からご回答をお願いします。



